Vigilan a 1,400 por brote; tardará indagatoria

MA. ELENA SÁNCHEZ

DURANGO.- Autoridades de salud federal y estatal informaron ayer que tienen identificadas a mil 400 mujeres que se sometieron a un tratamiento quirúrgico desde mayo en cuatro hospitales privados de esta ciudad y a quienes se les da seguimiento para detectar oportunamente meningitis causada por hongo.

Tras reunirse con familiares de víctimas por la crisis sanitaria que hasta ayer suma 18 decesos y 68 casos confirmados de la enfermedad, Hugo López-Gatell, Subsecretario de Salud federal, y el Gobernador priista Esteban Villegas encabezaron una rueda de prensa en la que informaron los avances de las investigaciones para identificar la causa de este brote.

Señalaron que se solicitó el apoyo de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés) estadounidenses, que en 2012 atendieron una contingencia similar en Massachusetts y que incluso seguían atendiendo secuelas tres años después.

López-Gatell pidió calma a los duranguenses, asegurando que tanto el Gobierno federal como el estado de Durango trabajan de manera coordinada para atender esta contingencia que tomará tiempo en resolverse.

Indicó que se enviarán a esta ciudad un mayor número de especialistas para que se brinde una mejor atención a todos los pacientes, a quienes se concentrarán el Hospital 450 de esta ciudad.

De los 68 casos confirmados, 65 son mujeres y 3 hombres y 11 están graves, el resto estables, se informó en esta rueda de prensa en la que también participaron directivos de Cofepris, médicos y Sonia de la Garza Fragoso, Fiscal del Estado.

La Fiscal dijo que se mantienen clausurados los cuatro hospitales privados en donde fueron atendidos los pacientes a quienes se les aplicó anestesia epidural, conocida como raquea, y que hoy presentan meningitis.

Puntualizó que se llevará tiempo integrar esta investigación, con el objetivo de no cometer errores en la carpeta que pueda derivar en que los delitos cometidos queden impunes.





REFORMA

■El Gobernador Esteban Villegas (izq.) y el Subsecretario Hugo López-Gatell informaron avances de la investigación.



Excélsior Sección: Portada 2022-12-01 02:38:40

297 cm2

Página: 1,14 \$18,840.52

1/2

Siguen sin saber dónde está *La Barbie*

Ante la incertidumbre, el presidente López Obrador urgió a las autoridades de Estados Unidos aclarar el paradero de quien fuera colaborador de El Chapo. / 14

URGE A EU INFORMAR ESTATUS DE VALDEZ

Presidente pide aclarar paradero de *La Barbie*

LÓPEZ OBRADOR

detalla que el capo no debió abandonar la cárcel, menos que haya llegado a un arreglo con autoridades del país del norte

POR ISABEL GONZÁLEZ

El presidente Andrés Manuel López Obrador urgió al gobierno de Estados Unidos que le informe dónde se encuentra el narcotraficante Édgar Valdez Villarreal, alias La Barbie, sentenciado a 49 años de cárcel en el vecino país.

De acuerdo con el mandatario federal, "no está claro" lo que sucedió con el excolaborador de Joaquín Guzmán Loera para que éste no aparezca en el registro federal de las prisiones de Estados Unidos, como se dio a conocer lunes.

"Esto que está pasando en Estados Unidos está raro, con este señor Villarreal, que alguien da a conocer que ya no está en el registro de los presos y queremos saber dónde está y se ha hecho la consulta y no hay precisión sobre el tema; vamos a seguir pidiendo que nos informen", destacó López Obrador en la conferencia matutina.

El jefe del Ejecutivo federal señaló que el narcotraficante no tiene por qué abandonar la prisión en Estados Unidos, debido a que la condena que enfrenta por lavado de dinero y narcotráfico es larga, a menos de que haya llegado a un acuerdo para ser testigo colaborador.

"Se han dado casos en donde hay extradiciones con condenas de muchos años y allá hacen arreglos y ya no regresan, los liberan. No tiene por qué salir, porque la condena es a muchos años, solamente que haya un acuerdo (...) yo creo que el gobierno de Estados Unidos tiene que aclararlo lo más pronto posible", demandó el Presidente.

En este sentido, adelantó que, en caso de que éste sea el escenario, su gobierno deberá tomar medidas para que el narcotraficante enfrente las acusaciones que

existen en su contra también por delitos del crimen organizado, contra la salud v lavado de dinero.

Esto que está pasando en Estados Unidos está raro, con este señor (Valdez) Villarreal, que alguien da a conocer que ya no está en el registro de los presos y queremos sabei dónde está y se ha hecho la consulta y no hay precisión sobre el tema."

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

PRESIDENTE DE MÉXICO







Excélsior Sección: Portada 2022-12-01 02:38:40

297 cm2

Página: 1,14

\$18,840.52

2/2



Foto: Especial

Actualmente se desconoce el paradero de Édgar Valdez Villarreal, alias *La Barbie*, sentenciado a 49 años en EU.



2022-12-01 03:42:56 134 cm2

Página: 36,14

\$29,151.90

1/1

Legisladores de Morena van por un Parlamento Metropolitano

- Reunión en el AIFA de diputados de la Ciudad de México, Edomex e Hidalgo
- El objetivo es atender problemas comunes de colonos del valle de México JAVIER SALINAS CESÁREO/P14

Diputados locales de Morena impulsan Parlamento Metropolitano

JAVIER SALINAS CESÁREO

CORRESPONSAL

TECÁMAC, MÉX.

Diputados locales de Morena de los congresos del estado de México, Hidalgo y la capital del país acordaron impulsar la conformación del Parlamento Metropolitano de manera institucional, para atender problemáticas comunes que padecen cerca de 22 millones de habitantes de la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM).

Los legisladores se reunieron en instalaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en donde urgieron la necesidad de crear un marco jurídico en busca de reformar leyes que permita atender problemas en común, como movilidad, seguridad, salud, agua, educación, cultura y turismo.

En materia legislativa, expusieron que también se debe contar con presupuestos compartidos para desarrollar acciones sin distinción de fronteras, ya sean municipales o estatales.

Por el estado de México acudieron Max Correa, Gerardo Ulloa, Emiliano Aguirre, Luz María Hernández, Jezabel Delgado, Marco Cruz, Azucena Cisneros, Faustino de la Cruz, Rosa María Zetina, Alicia Mercado, Isaac Montoya, Ariel Juárez, Yesica Rojas, Carmen de la Rosa, Adrián Galicia, Camilo Murillo y Abraham Saroné.

De la Ciudad de México, Alberto Martínez Urincho, Marcela Fuente, Valeriana Cruz, Miguel Macedo, Nancy Núñez, Adriana Espinoza de los Monteros, Marisela Zúñiga; y del Congreso de Hidalgo, Ángel Tenorio, Vanesa Escalante, Timothy López y José Antonio Hernández.

Los legisladores coincidieron en la necesidad de crear una agenda común para atender las diversas problemáticas y confiaron en lograr un parlamento, incluyendo a los diputados de otros partidos políticos, que generaría un espacio de discusión metropolitana.

La ZMVM está conformada por 16 alcaldías, 59 demarcaciones mexiquenses y el municipio de Tizayuca, Hidalgo, donde habitan alrededor de 22 millones de personas.





El Financiero Sección: Portada, Nacional

2022-12-01 02:07:11

317 cm2

Página: 1,33 \$44,078.37

1/2

'PREFERIRÍA DESMONTAR COFECE': AMLO

EL PRESIDENTE DIJO QUE, PESE A NO APROBAR AL ORGANISMO, CUMPLIRÁ CON EL ORDENAMIENTO DE LA CORTE Y ALISTA TERNA. / PÁG. 33

"NO DEFIENDE A PUEBLO", ACUSA

Para AMLO, "lo ideal sería desmontar la Cofece"

El Presidente hará los nombramientos pendientes, como lo ordenó la Corte

perfiles son cinco, que sugieren de la misma Cofece, mediante el Comité de Evaluación, y de ahí él elige a uno.

Recordó que cuando entró a la administración le tocó nombrar a un comisionado del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y pidió en las secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y Economía una opinión para saber a quién nombrar, pero después un grupo económico le mandó a decir que no estaban de acuerdo con la propuesta porque el perfil estaba a favor de otro grupo económico.

Ante ello, comentó que se decidió por el que sacó mejor calificación en el examen, como ya lo había hecho en otras ocasiones, pero nunca había quedado porque era un proceso de simulación.

El mandatario criticó que también la Cofece implique otro gasto para el gobierno, pues al menos requiere de mil millones de pesos.

La Corte le dio un plazo de 30 días para enviar su propuesta al Senado, luego de que pasó año y medio sin hacer los nombramientos de tres comisionados faltantes.

De acuerdo con los ministros, con su omisión, el Ejecutivo federal afectó al organismo autónomo.

El ministro Javier Lávnez, duran-

te la sesión de esta semana, especificó que la tardanza del mandatario no quiere decir que se tenga que repetir todo el proceso, por lo que las listas conformadas por el comité siguen vigentes.



Aunque sería mejor "desmontarla", el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que cumplirá con el ordenamiento de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que nombre a los integrantes pendientes de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece).

"Vamos a cumplir con el mandato de la Corte y vamos a enviar la terna. Yo no estoy de acuerdo con lo de la Cofece, porque, pues es un organismo que defiende a empresas particulares, no defiende a las empresas públicas, no defiende al pueblo, son estos instrumentos que fueron creando para proteger el modelo privatizador que se impuso durante el periodo neoliberal", aseguró.

"De todas maneras, si no hay posibilidad de que se desmonte todo este andamiaje protector de intereses creados, que eso sería lo mejor, lo ideal, si no hay condiciones, aunque no se descarta que el día de mañana o hacia el futuro lo puedan hacer, pues hay que cumplir con lo que ordena la Corte, el Poder Judicial, y es lo que voy a hacer, voy a mandar la terna".

El mandatario indicó que los



El Financiero Sección: Portada,Nacional 2022-12-01 02:07:11

317 cm2

Página: 1,33 \$44,078.37

3.37 2/2

FOCOS

La crítica. El Presidente criticó que la Cofece implique un gasto para el gobierno, pues al menos requiere de mil millones de pesos. Dice que el organismo fue creado para "proteger el modelo privatizador".

El ultimátum. La Corte le dio a AMLO un plazo de 30 días para enviar su propuesta al Senado, luego de que pasó año y medio sin hacer los nombramientos de tres comisionados faltantes.



MENSAJE. El presidente López Obrador, ayer, en su conferencia.



Salarios reales en México, estancados: OIT

Informe mundial sobre salarios

Salarios reales en México, estancados por más de una década: OIT

•La crisis inflacionaria, la desaceleración económica y las secuelas de la pandemia han propiciado una caída drástica en el poder adquisitivo de los trabajadores. En la primera mitad del 2022 los salarios mensuales promedio disminuyeron -0.9% en términos reales a nivel global

Felipe Morales Fredes felipe.morales@eleconomista.mx

"Con excepción de México, en 2022 todas las economías emergentes del G20 exhiben salarios mensuales promedio más altos en términos reales que la línea de base (2008). En México, los salarios reales siguen mostrando una tendencia del 7% por debajo de su valor real en 2008", destacó la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

De acuerdo con el Informe Mundial sobre Salarios 2022-2023: El impacto de la inflación de la Covid-19 en los salarios y el poder adquisitivo presentado este miércoles, aunque desde 2019 se observa una tendencia de recuperación de las remuneraciones generales en el país, año en el que comenzó a implementarse la política de alzas considerables al referente mínimo, todavía no se ha logrado un avance total en favor de la población trabajadora.

El organismo advirtió que la combinación de las secuelas de la pandemia, la crisis inflacionaria y la desaceleración del crecimiento económico mundial han comenzado a propiciar una caída drástica de los ingresos de los trabajadores en varios países. Se estima que en la primera mitad de este año los salarios mensuales promedio disminuyeron en términos reales en -0.9% a nivel global, el primer dato de crecimiento negativo para este indicador en más de 20 años.

"Las múltiples crisis mundiales a las que nos enfrentamos han provocado un descenso de los salarios reales. Esto ha colocado a decenas de millones de trabajadores en una situación desesperada, ya que se enfrentan a una incertidumbre cada vez mayor", expresó Gilbert F. Houngbo, director general de la OIT.

El caso de México

Para el caso de México, los datos presentados en el reporte destacan que mientras los salarios reales del primer quintil, es decir, la población que menos gana, han tenido una disminución de -3.7% en 2022 respecto de lo observado antes de la pandemia, para los trabajadores mejor pagados la merma ha sido sólo de -0.1 por ciento.

Sin embargo, esta situación cambia al analizar la condición de formalidad e informalidad de los trabajadores. Del lado del empleo formal, quienes menos ganan han visto un aumento de 5.7% en los salarios reales en los últimos tres años, para los de mayores percepciones ha habido una caída de -5.5 por ciento. En el caso de las ocupaciones informales, las percepciones reales del primer quintil han retrocedido -1.9% y de las del quinto quintil, -5.0 por ciento.

En México, por ejemplo, se detalla en el informe, los hogares del decil inferior de la distribución de ingresos –es decir, el 10% de los hogares con ingresos más bajos – gastan el 42% de sus ingresos en alimentos, mientras que los del decil superior sólo dedican a este fin el 14% de sus recursos.

"Las proyecciones indican que la inflación mundial alcanzará el 8.8% a finales de 2022; a partir de ahí, descenderá al 6.5% en 2023 y al 4.1% en 2024. A menos que los salarios y otros tipos de ingresos laborales se ajusten a la inflación, es probable que disminuya el nivel de vida de muchos trabajadores y de sus familias", se advierte en el reporte.

Ante este contexto, el organismo recomendó implementar políticas focalizadas para sostener el poder adquisitivo de los trabajadores, hacer ajustes considerables en el salario mínimo, considerar la entrega de bonos a las familias de bajos ingresos para avudarles a adquirir los bienes esenciales y la reducción de algunos impuestos al consumo.

"Debemos prestar atención especial a los trabajadores que se encuentran en la parte media e inferior de la escala de salarios. Luchar contra el deterioro de los salarios reales puede contribuir a mantener el crecimiento económico", declaró Rosalía Vázquez-Álvarez, una de las autoras del informe.





Página: 1,28 359 cm2

\$37,602.84

2/3



Las múltiples crisis mun diales a las que nos enfrentamos han provocado un des censo de los salarios reales. Esto ha colocado a decenas de millones de trabajadores en una situación desespe rada, ya que se enfrentan a una incertidumbre cada vez mayo".

> Gilbert F. Houngbo, DIRECTOR GENERAL DE



Página: 1,28

\$37,602.84

3/3



